



## 31 de agosto 2017

Noticias Comunidad de Madrid

Noticias Nacionales

Noticias internacionales

Fomento autoriza los accesos al Metropolitano a 17 días de su estreno... ABC, 31 de agosto

Fomento da luz verde a los accesos al Wanda... EL MUNDO, 31 de agosto

Fomento aprueba los nuevos accesos al estadio Wanda... EL PAÍS, 31 de agosto

La línea 5 de Metro reabre tras dos meses de obras...EL PAÍS, 31 de agosto

**Fuencarral**

**Pintadas nazis en el monumento fúnebre a las Brigadas Internacionales**

**S. L. MADRID**

El monumento funerario a los voluntarios soviéticos, a las Brigadas Internacionales y a otros combatientes de la Guerra Civil en el cementerio de Fuencarral de Madrid han sufrido también la acción de los vándalos. Según ha denunciado la embajada de Rusia en España, estos túmulos han aparecido cubiertos con pintadas antisemitas y esvásticas nazis.

A través de la red social Twitter, la embajada condenó estas pintadas y adjuntó fotografías donde se ven escritos que rezan «Judíos asesinos», «Viva la Legión Cóndor» o estrellas de David junto a la inscripción «asesinos».

En las últimas semanas, el cementerio de La Almudena de Madrid también ha sufrido profanaciones de tumbas, en este caso las de la División Azul, el mausoleo de la familia Calvo Sotelo y las estatuas de Lola y Antonio Flores. Las inscripciones sobre ellos rezaban: «Nazis no», «Muerte al Fascismo» y «Muerte al Estado».

**Seguridad**

**Las policías locales piden más plantilla e información contra el yihadismo**

**S. L. MADRID**

Los policías locales creen que hay que completar sus plantillas, mermadas durante años por una «exigua» tasa de reposición, y solicitan tener acceso a más información de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad en materia antiterrorista, para así colaborar en la lucha contra el yihadismo.

Así lo defienden en declaraciones a Efe colectivos como la Unión Nacional de Jefes y Directivos de la Policía Local (Unijepol), los sindicatos CSIT y CPPM, la Unión de Policías Locales y Bomberos de Andalucía (UPLBA) o la Asociación de Policía Municipal Unificada (APMU).

El lunes mantuvieron un encuentro representantes del Ministerio de Interior y de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), para estudiar su cooperación tras los atentados de Barcelona y Cambrils. Los colectivos de policías locales aplauden la decisión de la Comunidad de Madrid de dar cursos de formación en ese asunto, aunque lo considera «insuficiente» para los efectivos existentes.

# Fomento autoriza los accesos al Metropolitano a 17 días de su estreno

► Pone condiciones al Ayuntamiento, que debe depositar un aval en garantía de las obras

**SARA MEDIALDEA**  
MADRID

La cuenta atrás para el estreno del Estadio Wanda Metropolitano ha comenzado, pero los accesos por la M-40 siguen en el aire. Si el 23 de agosto pasado el Ministerio de Fomento advirtió al Ayuntamiento de que no le daría autorización para estos trabajos hasta que le entregara la documentación complementaria, ayer -ya recibidos, el 25 de agosto, esos datos-, el departamento que dirige Íñigo de la Serna daba luz verde al proyecto, aunque con condiciones.

A 17 días del primer partido de Liga que se juegue en el nuevo campo del Atlético de Madrid, las decenas de miles de aficionados que quieran acudir deberán hacerlo en Metro. Fomento resuelve, con fecha del 30 de agosto, autorizar el proyecto de reordenación y mejora de los accesos al Metropolitano. Lo hace atendiendo a «la urgente necesidad de dotar al estadio de accesos desde la M-40». Y fija un plazo de «cuatro meses, prorrogables un máximo de dos meses más», para llevar adelante los trabajos.

Eso sí, lo que se autoriza es la fase 1, y con condiciones. Concretamente, se pide que se cuente con «una dirección facultativa y asistencia técnica de

**Paso a paso****4 de mayo**

Fomento recibe el proyecto local de mejora de accesos.

**27 de junio**

El proyecto se publica en el Bocam. Se somete a alegaciones.

**13 de julio**

El proyecto de la primera fase llega al Ministerio.

**7 de agosto**

Fomento pide al Ayuntamiento aclaraciones al plan.

**23 de agosto**

El Gobierno recuerda a Cibeles que sigue esperando datos.

**25 de agosto**

El Ayuntamiento remite a Fomento el plan ya corregido.

**30 de agosto**

El ministro autoriza la primera fase de las obras.

control y vigilancia de las obras»; y que el Ayuntamiento deposite un «aval en garantía del cumplimiento de las condiciones impuestas y para responder de la completa y correcta ejecución de todas las fases del proyecto».

Además, en su comunicado asegura Fomento que el Ayuntamiento se compromete a ejecutar de manera completa la reordenación de accesos prevista en el proyecto básico. Para ello, debe aportar a la Dirección General de Carreteras «un proyecto de construcción de las sucesivas fases al objeto de recabar la oportuna autorización».

**Dos años, plazo de ejecución**

Si esta primera fase de las obras que ahora recibe el visto bueno tiene un plazo de ejecución de 4 meses, ampliable a dos más, para el conjunto del proyecto se fija un plazo de dos años, lo que llevaría a septiembre de 2019.

El 23 de agosto Fomento le recordó al Ayuntamiento que esperaba aún documentación complementaria de sus planes para darles la preceptiva autorización. Señalaba, y ayer insistía en ello, en que se pidió al Gobierno municipal subsanar «una serie de deficiencias identificadas en el proyecto inicial» con el objeto de «garantizar la seguridad vial y el no empeoramiento de la fluidez de la circulación».

Entonces, el Ayuntamiento madrileño ya apuntó que, junto con el Atlético de Madrid, estaban «listos para trabajar inmediatamente»: cuando recibieran la luz verde ministerial, las obras comenzarían «lo antes posible».

**«Urgente necesidad»**  
El ministerio de Íñigo de la Serna autoriza el plan «atendiendo a la urgente necesidad» del estadio



Obras en los accesos, el aparcamiento y el Estadio Wanda Metropolitano

# La Comunidad desoyó a sus abogados en el caso de la auxiliar

Aconsejaron no personarse en la causa por la muerte de una anciana en un hospital de Alcalá

CARLOS FRÍAS MADRID

La juez encargada de investigar el presunto asesinato de una anciana en el Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares por parte de una auxiliar de enfermería aceptó esta semana que la Comunidad de Madrid se personara como acusación particular en la causa. Sin embargo, los servicios jurídicos del Gobierno autonómico desaconsejaron presentarse en la causa penal abierta ya que la Administración podría ser considerada «responsable civil subsidiaria».

En un informe fechado el pasado 23 de agosto, los abogados apuntaban que la Comunidad podría ser la responsable última «en caso de que las actuaciones judiciales determinen que la trabajadora investigada cometió algún delito contra la fallecida». En el texto explican que esta situación podría darse ya que los hechos ocurrieron en un hospital de titularidad pública, lo que puede causar un «perjuicio directo y notorio» a la institución.

Los servicios jurídicos se apoyan en el artículo 121 del Código Penal para redactar su escrito, que dice que las distintas administraciones, «según los casos, responden subsidiariamente de los daños» de los trabajadores contratados por las mismas «siempre que la lesión sea consecuencia directa del funcionamiento de los servicios públicos que les estuvieren confiados». «En el presente caso no existe



Entrada al Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares. JAVIER BARBANCHO

norma legal en la que la Comunidad de Madrid pueda basarse para personarse como acusación popular en esta causa por lo que debemos informar desfavorablemente el ejercicio de esta acción», termina el informe.

Beatriz L. D., auxiliar de enfermería del Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares, fue detenida el pasado 5 de agosto, acusada de haber matado a

una paciente de 86 años inyectándole aire en las venas.

Además de este caso, la Policía también investigó la muerte en extrañas circunstancias de otra mujer hace dos años en el mismo Hospital Príncipe de Asturias atendida igualmente por la misma auxiliar. En aquella ocasión la investigación se cerró por falta de pruebas que permitieran determinar una intencionalidad por parte

de la auxiliar de provocar la muerte del paciente.

La Consejería de Sanidad de la Comunidad ha suspendido de empleo y ha retirado el sueldo a la auxiliar de enfermería mientras se desarrollan las medidas adoptadas por el juez. El hospital, por su parte, le ha abierto un expediente disciplinario hasta que termine el proceso abierto en el Juzgado de Instrucción número 4 de Alcalá.

## DONACIONES CONTRA LAS AGRESIONES

Trabajadores penitenciarios, convocados por el sindicato Acaip, realizaron ayer donaciones de sangre en el Hospital de Valdemoro para denunciar las agresiones que sufren repetidamente los funcionarios en las cárceles españolas y que el año pasado ascendieron a 360. En los últimos cuatro años las agresiones a funcionarios han aumentado un 15%. Acaip pidió ayer a Interior que ponga fin a esta situación «insostenible».

FOTO: OLMO CALVO



Fomento da luz verde a los accesos al Wanda

E. M. MADRID

La Dirección General de Carreteras del Ministerio de Fomento dio ayer luz verde al proyecto del Ayuntamiento de reordenación y mejora de los accesos de la M-40 al nuevo estadio del Atlético de Madrid, Wanda Metropolitano, pero lo hace «con una serie de condiciones particulares y generales».

En un comunicado, Fomento señaló que, con fecha 30 de agosto, ha resuelto autorizar la primera fase de los accesos al estadio, tras haber requerido al Consistorio la semana pasada «documentación adicional sobre cuestiones técnicas» para poder dar su visto bueno al proyecto, con vistas al inicio de temporada del Atlético de Madrid el próximo 16 de septiembre.

Las obras se realizarán en un plazo de cuatro meses, prorrogables un máximo de dos meses más, y establece un periodo máximo de dos años para la ejecución de todas las actuaciones previstas en el proyecto que se sometió a información pública el pasado mes de mayo, informa Efe.

## Apuñalado de gravedad un hombre en una reyerta

E. M. MADRID

Un hombre de 42 años resultó ayer herido muy grave tras ser apuñalado en una reyerta por otro individuo en el madrileño barrio de Pueblo Nuevo, según informaron fuentes de Emergencias Madrid y de la Jefatura Superior de la Policía.

Los hechos tuvieron lugar al mediodía en un piso situado en el número 6 de la calle Benidorm. La Policía Nacional llegó primero al lugar tras recibir varias llamadas telefónicas, pero tuvo que derribar la puerta para acceder a su interior. Allí se encontraba un hombre de nacionalidad marroquí con múltiples lesiones de arma blanca en la cabeza.

Además, se encontraba en parada cardiaca, por lo que los sanitarios del Samur-Protección Civil que se desplazaron a la zona le realizaron maniobras de reanimación cardiopulmonar, que resultaron exitosas. Así, fue trasladado con pulso y estable al Hospital Gregorio Marañón de Madrid, donde ingresó en estado muy grave, informa Europa Press.

# Fomento aprueba los nuevos accesos al estadio Wanda

LUCA COSTANTINI, Madrid

El Ministerio de Fomento dio ayer su visto bueno al proyecto de los accesos desde la M-40 al Wanda Metropolitano, nuevo estadio del Atlético de Madrid. El pasado 23 de agosto, el ministerio dirigido por Íñigo de La Serna pidió al Ayuntamiento de la

capital "subsanar" algunos detalles de su proyecto. El club de fútbol ha asumido que las tres conexiones de la llamada "fase 1" no estarán acabadas para el partido de inauguración del campo, que se celebrará el 16 de septiembre. El Consistorio aconseja desplazarse al estadio en transporte público.

El Atlético de Madrid es consciente de que las primeras tres conexiones de la llamada "fase 1" (una salida directa a la zona desde la A-2, otra desde la M-40 y la ampliación de un carril desde la M-40 hacia el sur) no estarán acabadas a tiempo para la inauguración del Wanda, en el partido de Liga contra el Málaga. El club de fútbol calculó que a partir de la autorización de Fomento, entregada ayer, las obras durarían unos 45 días; es decir, que los nuevos accesos al campo pueden estar operativos a mediados de octubre.

La autorización del ministerio llega después de que la semana pasada, a través de otro comunicado, el departamento dirigido por De la Serna exigiese a la alcaldesa de la capital, Manuela Carmena, mejorar el proyecto de las obras. Se trataba de corregir asuntos inherentes a las estructuras, el drenaje y la señalización, entre otras cosas, que Fomento consideraba necesarios para garantizar la fluidez de la circulación.

En su nota de ayer, De la Serna reconoció la "urgente necesidad de dotar el estadio de acceso desde la M-40". Por ello, entregó una autorización elaborada contra reloj, tras recibir el pasado día 25 la respuesta del Consistorio. La autorización condiciona el comienzo de las obras al cum-



Obras de acceso al estadio Wanda, el pasado domingo. / VÍCTOR SAINZ

plimiento de una serie de requisitos, entre ellos depositar un aval en garantía y asegurar una asistencia técnica de control y vigilancia de los trabajos. Fomento remarca que el objetivo de su supervisión es que los accesos garanticen la seguridad vial y "no empeoren la fluidez de la circulación".

El área de Desarrollo Urbano Sostenible, promotora del proyecto, asegura que otorgará la licencia de actividad al estadio a pesar de los retrasos (los accesos tenían que estar listos en sep-

tiembre). El Atlético de Madrid se encargará de ejecutar las obras. El gobierno de Carmena aconseja, de momento, usar el transporte público (la línea 7 de Metro y las líneas 38, 140 y E2 de la EMT) para llegar a la nueva catedral del Atlético.

La presidenta regional, Cristina Cifuentes, añadió el pasado viernes que la frecuencia del metro que lleva a las paradas Las Musas y Metropolitano se incrementará para el estreno del campo. El nuevo estadio tiene un aforo de 67.000 personas.

# El sector de Tomás Gómez comienza una campaña para presidir el PSOE regional

Los seguidores del ex secretario general lanzan una cuenta de Twitter

F. J. BARROSO, Madrid

El sector más próximo al ex secretario general del Partido Socialista de Madrid (PSOE-M) Tomás Gómez inició ayer una campaña a través de Twitter para postularse a dirigir la formación. Hasta el momento no ha revelado el nombre de su candidato. El elegido tendrá que luchar contra otros tres aspirantes que ya anunciaron que concurrirían a las primarias.

Fuentes próximas a Tomás Gómez explicaron que él ya se halla desvinculado de la política y que no piensa presentarse a la elección. Actualmente se dedica a su despacho profesional y a dar clases en la universidad. Estas fuentes también descartaron que el ex secretario regional esté detrás de esta candidatura. "Bastante le ha costado recomponer su vida como para empezar de nuevo ahora en esto de la política", explicaron varios colaboradores suyos. "No le quedan ganas ni tiempo", añadieron.

Fuentes de Madrid es Mejor consultadas por EL PAÍS aseguraron que hasta ahora desconocen quién será el candidato. Entre los políticos que apoyan esta cuenta de Twitter están la fuenlabreña Eva Matarán y el alcalaino Eusebio González Jabonero, entre otros. La primera publicó ayer un

mensaje de apoyo a la candidatura, por lo que se especuló si sería ella la aspirante. "No sé nada de eso, ni siquiera sé quién está detrás de esta candidatura. Lo único que he hecho es mostrar que me gusta la idea, sobre todo, que se está trabajando en equipo", afirmó Matarán.

El candidato que salga de Madrid es Mejor luchará contra la actual secretaria general del PSOE-M, Sara Hernández, que ya anunció el pasado junio que se presentaba a la reelección. Aseguró que estaba trabajando en ella "desde el minuto uno" en que fue elegida: "Mi proyecto es colectivo y no era solo para un congreso extraordinario, sino para establecer bases sólidas para que en mayo de 2019 se produzca el cambio político tan necesario en nuestra región".

Hernández tendrá como rival a José Manuel Franco, portavoz adjunto del PSOE-M en la Asamblea y hombre fuerte en la región del secretario federal, Pedro Sánchez. El alcalde de Soto del Real y diputado regional, Juan Lobato, también adelantó el pasado julio que optaría a dirigir el partido. En caso de salir elegido, renunciaría a su escaño. La primera vuelta de las primarias se celebrará el 30 de septiembre, según el calendario aprobado.

@elpais\_mas Facebook.com/elpaismas

## DISFRUTA DEL NUEVO ESPECTÁCULO DE PITINGO

Después de seis años paseando su espectáculo *Soulería* por medio mundo, Pitingo regresa a Madrid para presentar *Soul, Bulería y Más*. El cantante interpretará algunos de los éxitos de su último disco, como *Stand by me* o *A puro dolor*, así como temas de Otis Redding o Whitney Houston, entre otros. Todo ello acompañado de un grandísimo elenco de artistas pop, flamenco y góspel, en una producción al más puro estilo americano.

Teatro de la Luz Philips Gran Vía, Madrid

8 y 14 de septiembre a las 20:30 horas

Entrá en [elpaismas.com](http://elpaismas.com), y participa en el concurso.

¿Aún no eres suscriptor?  
Llama al 902 11 91 11 y descubre nuestras ofertas



## MADRID

# Detenido un hombre que difundió un vídeo conduciendo a 200 kilómetros por hora

El conductor, de 21 años, circulaba por la M-220 en el término de Campo Real

F. J. B., Madrid

La Guardia Civil ha detenido a un vecino de Arganda del Rey que subió a las redes un vídeo en el que se veía circulando a 200 kilómetros por hora en una carretera comarcal de la Comunidad de Madrid. El conductor, de 21 años y de nacionalidad rumana, duplicaba el límite de velocidad de la vía, que es de 100 kilómetros por hora. El investigado, cuyo nombre corresponde a las iniciales S. D. I., está acusado de cometer un delito contra la seguridad vial.

Las investigaciones comenzaron en la Agrupación de Trá-

escena fue grabada por el acompañante.

El Grupo de Investigación y Análisis (GIAT) del sector de Tráfico de Navarra analizó las imágenes y pudo comprobar gracias a los mojones kilométricos que se trataba de una carretera de la Comunidad de Madrid, por lo que pasó la denuncia a sus homólogos madrileños. Los agentes de Madrid constataron que los hechos se produjeron el pasado 15 de mayo en la carretera autonómica M-220, que discurre entre la autovía de Valencia (A-3) y la M-300, dentro del término municipal de Campo Real. El análisis



Captura del vídeo del cuentakilómetros subido a Internet.

sis de las redes sociales permitió llegar hasta S. D. I., que fue detenido a principios de esta semana. Fuentes del instituto armado explicaron ayer que este es su primer arresto y que se negó a prestar declaración en la sede de la Guardia Civil. El detenido fue puesto a disposición del titular del Juzgado de Instrucción número 1 de Arganda por el delito contra la seguridad vial. Los agentes han aportado el vídeo como principal prueba de cargo.

El detenido fue puesto a disposición del titular del Juzgado de Instrucción número 1 de Arganda por el delito contra la seguridad vial. Los agentes han aportado el vídeo como principal prueba de cargo.



Varios operarios trabajan en las obras de acondicionamiento de la línea 5. / COMUNIDAD DE MADRID

## La línea 5 de Metro reabre tras dos meses de obras

EL PAÍS, Madrid

La Comunidad reabrirá la línea 5 de Metro el próximo domingo, después de haber realizado en ella, durante 62 días, obras de mejora, renovación y modernización, según informó ayer el Gobierno regional. Los trabajos, que han contado con una

inversión de 66,5 millones de euros, comenzaron el día 3 de julio y han sido ejecutados en el plazo previsto de dos meses, de forma que estarán finalizados justo la víspera de la vuelta de vacaciones de la mayoría de los madrileños. Las obras incluyen la remodelación de varias estaciones.

Una de las principales actuaciones que se han llevado a cabo en la línea ha sido la sustitución del sistema de señalización ferroviaria, que se ha transformado tecnológicamente en otro más moderno, como el que existe ya en otras líneas. Esta nueva tecnología permitiría incrementar la capacidad de la línea hasta en un 44%, si fuese necesario por un posible aumento de la demanda de viajeros. Su inclusión ha requerido la renovación completa de los equipos de señalización en el túnel y en el material móvil.

Adicionalmente, se ha sustituido la catenaria tranviaria por otra rígida, caracterizada por su mayor fiabilidad, disponibilidad y menor necesidad de mantenimiento. En total, se han sustituido cerca de 41.000 metros de cate-

naria. También se han renovado las instalaciones de alumbrado de túnel para que sea totalmente independiente y adaptado a las normativas de seguridad en vigor. Se diferenciará entre alumbrado normal, de socorro y de emergencia, garantizando la continuidad del servicio en condiciones extremas y permitiendo alumbrar el túnel en situaciones de emergencia en las que podría ser necesario evacuar a los viajeros.

### Sistema de comunicación

Por otro lado, se ha instalado el sistema de radiotelefonía Tetra, como estructura de comunicación para los túneles, estaciones, trenes y seguridad. Este sistema se utiliza para comunicaciones en servicios considerados críticos y de emergencia por

su relevancia, y permite trabajar en grupos de usuarios en redes privadas, independientemente de las públicas.

Se han renovado también los centros de tracción de Rubén Darío y de Quintana, que forman parte de la red de alimentación ferroviaria de la línea.

Junto a estos trabajos en la línea 5, que en algunos casos continuarán hasta marzo de 2018 pero ya sin afectar a los viajeros, se incluye otra partida de 20 millones de euros que la Comunidad ha invertido para modernizar los 42 trenes de la serie 2.000 que forman parte de la flota de la línea 5, y otros 12 trenes de la serie 3.000 que se incorporarán progresivamente durante el año que viene a este trayecto, haciendo efectiva la mejora de la frecuencia en la línea.

## ESQUELAS EN EL PAÍS

### Laborables:

91 701 26 00

elpaismadrid@prisabs.com

### Festivos:

91 321 87 20

produccioneditorial@asip-sl.es

### QUINTO ANIVERSARIO

## LUIS TORRALBA ARRANZ

“¡Qué haré yo sobre estos campos cogiendo nidos y ramas,  
rodeado de la aurora  
y llena de noche el alma!  
¡Qué haré si tienes tus ojos  
muertos a las luces claras  
y no ha de sentir mi carne  
el calor de tus miradas!”

(Federico García Lorca. Libro de Poemas. Alba)

HASTA LA ETERNIDAD

AMELIA